

## Déficit en la balanza petrolera, en 2012: FMI (El Financiero 17/02/09)

Déficit en la balanza petrolera, en 2012: FMI (El Financiero 17/02/09) Eduardo Jardón Martes, 17 de febrero de 2009 El gobierno tendrá menores ingresos, alerta. - De muy alto riesgo, la dependencia petrolera A partir de 2012, México registrará un déficit en el intercambio comercial de petróleo y sus derivados, de acuerdo con estimaciones del Fondo Monetario Internacional (FMI). Esto, ante el repunte esperado en las importaciones y un menor dinamismo en las ventas al exterior, que arrojará en tres años una cifra negativa en la balanza petrolera, lo cual no ocurría desde 1974. Los pronósticos del organismo indican que en este año las compras en el exterior de derivados del crudo sumarán 21.9 mil millones de dólares, monto que se elevará a 40.8 mil millones para 2012, lo que implica un crecimiento promedio de 23 por ciento por año. Por el contrario, las exportaciones reportarán un crecimiento promedio de 11 por ciento en el mismo lapso, al pasar de 27.4 a 34.4 mil millones de dólares. Lo anterior implicará menos ingresos para el gobierno y un mayor déficit en la balanza comercial y en la cuenta corriente, además de un menor dinamismo en el flujo de divisas hacia el país. Esto es resultado de un menor volumen de exportaciones, por el limitado rango de producción, lo que también generará una mayor dependencia del exterior. Futuro incierto En los resultados de la consulta del artículo cuarto sobre México, el FMI indicó que en la evaluación del país, el rango futuro en la producción del hidrocarburo es incierta. Según el documento, las recientes revisiones a la baja en las perspectivas a mediano plazo en la producción sugieren un cambio en la tasa de equilibrio, aunque esto se podría reducir, e incluso revertir en la medida que las recientes reformas al sector tengan éxito, permitiendo aprovechar el petróleo en aguas profundas. El FMI prevé que el volumen de exportaciones de crudo mexicano pasará de 1.4 millones de barriles diarios en 2009 a 1.37 millones en tres años. Las finanzas del gobierno, dijo el organismo, dependen en más de una tercera parte de los ingresos provenientes del petróleo. En 2008 esos recursos representarán aproximadamente 8 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), pero esta cifra se reducirá a 6.3 por ciento para 2013. La mayor parte de los ingresos procede de las ventas internas y no fluctúa proporcionalmente con los cambios en los precios de referencia mundiales, debido a la política de mantener los precios de las gasolinas y el gasóleo constantes, en términos reales. Por esta razón, una cuarta parte se origina de las exportaciones netas y varían directamente de los precios mundiales. Destacó que para este año, para salvaguardar el presupuesto ante una inesperada caída en los precios, las autoridades cubrieron alrededor de 70 por ciento de las exportaciones brutas de petróleo crudo -330 millones de barriles- a un precio de 70 dólares. El costo de la cobertura fue de mil 500 millones de dólares. De acuerdo con los cálculos del FMI, con un precio promedio de 47.3 dólares por barril para 2009, el valor estimado de la cobertura sería de siete mil 500 millones de dólares, muy por arriba del costo de la operación. Para 2010 se prevé que el precio promedio de la mezcla mexicana de exportación sea de 56.4 dólares, que se elevará a 62.1 para 2010 y a 65.4 dólares para el año que le sigue.